

## AG SDE65 du 18 juillet 2020

### **INTERVENTION DU NOUVEAU PRESIDENT, Patrick Vignes**

Au moment de prendre la parole, je savais bien que je serai assailli par plusieurs sentiments mêlant émotion, confiance et ambition.

De l'émotion, parce qu'il est toujours émouvant de s'adresser à des personnes pour les remercier d'avoir soutenu sa candidature à un poste à responsabilité qui engage le collectif, et oblige à mettre tout son cœur à l'ouvrage pour ne pas décevoir.

De l'émotion, aussi, parce que j'ai pleinement conscience de la personnalité de mes prédécesseurs à cette fonction et à tout le respect que j'ai pour ces hommes, non seulement pour leur qualité de gestionnaire, mais aussi par leurs qualités humaines qui ont permis, consensuellement, sous le signe de la convivialité, de faire du SDE ce qu'il est aujourd'hui, un fabuleux outil au service de tous, et en particulier des communes rurales.

Sans tomber dans la sensiblerie, permettez-moi d'avoir une pensée émue pour François FORTASSIN, et en cet instant lui dire ma reconnaissance, alors qu'il était mon Professeur au lycée Théophile GAUTIER, d'avoir su éveiller en moi l'intérêt de l'engagement public.

Je voudrais, aussi, dire ma reconnaissance à Daniel FROSSARD et à Michel PELIEU, qui lorsque j'ai levé le doigt pour leur faire connaître mon intérêt pour la mission que vous venez de me confier, ne m'ont pas encouragé à le baisser.

S'agissant de la confiance, je la puise tout d'abord dans le vote que vous venez d'exprimer, et qui légitimera notre équipe, celle que je vais vous présenter dans un instant, dont la constitution a été partagée pour répondre aux équilibres territoriaux, en rassemblant des personnes de tous les horizons.

De la confiance, aussi, dans cette équipe qui pourra bénéficier de la nouvelle organisation interne du SDE, mise en place début 2020.

De la confiance, encore, dans les agents du SDE, à la tête desquels, son Directeur Général, Bruno ROUCH, animera dans un organigramme resserré désormais sur 4 pôles thématiques avec l'administratif et le financier, l'éclairage public, les réseaux électriques et de communication, la transition énergétique.

De la confiance bien sûr parce que le SDE recèle compétences, capacité financière, expertise, et a su dépasser sans l'abandonner, sa mission historique d'électrification rurale.

De la confiance, toujours, dans les perspectives annoncées et que s'assigne le SDE pour l'avenir avec par exemple sa volonté affichée de :

- Contribuer, via sa société d'investissement Ha-Py énergies, à développer les énergies renouvelables et locales en Hautes-Pyrénées,
- Poursuivre et intensifier l'accompagnement des maîtres d'ouvrage dans leur projet de chaleur renouvelable (solaire thermique, bois énergie, géothermie),
- Accélérer la rénovation énergétique des bâtiments publics,
- Modifier les statuts du SDE 65 pour permettre l'intégration des communautés de communes et d'agglomération (compétences optionnelles),
- Créer un service départemental du gaz,
- Poursuivre la prise en charge de la maintenance des feux de signalisation tricolores et radars pédagogiques pour les communes concernées,
- Compléter le réseau d'infrastructures de recharge des véhicules électriques,
- Participer à la mise en place des stations de production et de distribution de gaz renouvelables et d'hydrogène.

De l'ambition, parce qu'à l'évidence, l'évolution de notre SDE démontre sa capacité à proposer des équipements et des services ayant vocation à participer pleinement à la transition énergétique qui s'annonce.

De l'ambition, aussi, pour faire reconnaître notre capacité à jouer un rôle en matière d'expertise technique et administrative auprès des collectivités, de nos membres, de nos partenaires, en nous positionnant aussi bien comme un outil de mise en œuvre des projets d'autres collectivités en matière de transition énergétique, que comme leur conseiller.

De l'ambition, encore, pour impliquer notre SDE dans un processus de coordination des politiques énergétiques de transition, en multipliant les relations institutionnelles et tisser des liens forts avec les EPCI et diverses instances régionales, et ce dans l'intérêt des communes membres qui maillent notre territoire.

De l'ambition, également, parce qu'à n'en pas douter le SDE a vocation de devenir une courroie de transmission des politiques énergétiques régionales vers le Département dont la mise en œuvre, outre répondre aux enjeux de la transition énergétique, doit permettre à nos communes, à nos EPCI, à notre Département de bénéficier, aussi, des retombées économiques liées aux opérations qui seront engagées, dans ce cadre, sur les Hautes-Pyrénées.

Avant de conclure, même s'il n'altère pas mon enthousiasme, je voudrais vous dire, néanmoins, un regret, celui d'être vraisemblablement le 1<sup>er</sup> Président du SDE 65 qui connaîtra, en raison de la crise sanitaire, une Assemblée Générale qui ne sera pas parachevée par un banquet !

Vous pouvez compter sur moi pour réparer ce préjudice qui, je le sais, n'entamera pas la convivialité qui entoure les travaux du SDE 65.

Je ne saurais conclure, sans livrer à votre réflexion, comme je le fais à l'occasion des vœux de ma Commune, une citation, d'ailleurs celle que j'ai livrée aux Laloubériennes et aux Laloubériens cette année, à savoir :

*"On peut faire sérieusement ce qui nous amuse, les enfants nous le prouvent tous les jours..."*

Georges BERNANOS